

Bulletin d'information de fin d'année de l'ASM, 31.12.2024

Un grand merci pour 2024 – et maintenant, avec beaucoup d'élan, pour 2025 !

Chers présidents et présidentes, Chers membres, sympathisants et donateurs de l'ASM

Vous tenez entre vos mains le dernier bulletin d'information 2024 de l'ASM, qui est donc d'autant plus actuelle. N'hésitez pas à la partager avec vos comités et tous vos membres, et à la faire connaître au plus grand nombre possible de personnes intéressées par tous les canaux de communication.

Il me tient tout d'abord à cœur de vous remercier tous chaleureusement pour votre grand engagement en faveur de la sécurité et de notre armée de milice au cours de l'année qui s'achève.

En cette fin d'année, j'ai le plaisir de vous informer brièvement sur quelques **sujets** importants :

1. Année réussie pous l'ASM en 2024

L'ASM poursuit sa croissance et représente déjà 36 associations membres, avec une tendance à la hausse. L'objectif est d'offrir un "foyer de milice" à toutes sortes de sociétés et d'associations militaires, indépendamment du grade et de la confession, et de les soutenir dans leurs activités hors du service. Il est nécessaire d'agir en Suisse romande et au Tessin, où nous voulons gagner de nouvelles associations membres. Il est également réjouissant de constater que l'ASM est perçue de manière positive et forte par le public grâce à sa communication et son information actives. A l'avenir, l'ASM souhaite utiliser encore davantage les canaux de médias sociaux.

2. Journée de la milice comme vaisseau amiral de l'ASM

En 2023, nous avons créé la journée dite de la milice à l'occasion du jubilé des 175 ans de l'Etat fédéral suisse (1848) et de l'ancrage du service militaire obligatoire comme pilier du système de milice. L'attaque de la Russie contre l'Ukraine en 2022 et l'importance retrouvée de la politique de sécurité et de l'armée depuis lors nous ont confortés dans cette idée. La mise en réseau de la milice, de l'armée, de l'économie, de la politique et de l'administration est au premier plan de la Journée de la milice. Lors de la deuxième Journée de la milice du 29.06.2024 à Berne, 6 associations membres – l'ASSO, la SST, le GMS, la FSP, la VASM et la société des officiers Cyber – se sont en outre présentées de manière exemplaire au moyen d'actions de stand et d'exposés. C'est de la milice vécue – c'est ce que représente l'ASM!

3. Le comité directeur de l'ASM à la fin 2024

Le comité compact se compose actuellement comme suit :

- Colonel EMG Stefan Holenstein Président

Colonel Toni Frisch
 Colonel EMG Simon Eugster
 Vice-président Suisse alémanique
 Vice-président pour la Suisse romande

Colonel Marco La Bella
 Colonel Andres Krummen
 Chef finances et chef projets milice
 Chef du sponsoring

Major Frederik Besse Chef de la communication

Cap Franz Frick Chef des affaires hors service et SAT

Of specialiste Fabian Coulot Responsable web
Cap Kevin Lehmann Actuaire et assesseur
Sergent-major principal Nicole Sejk Chef des événements

Page 2/2

4. Agenda de la politique de sécurité - grands défis 2025!

L'ASM a certes exercé une forte influence politique sur l'agenda de la politique de sécurité au niveau national, mais l'année 2024 peut néanmoins être qualifiée de fondamentalement décevante du point de vue de l'armée et de la milice. Tout prend beaucoup trop de temps. De plus, la Suisse est gâtée et considère que la sécurité et la prospérité sont données par Dieu.

Mais l'ASM ne baissera pas les bras et fera avancer avec force, énergie et cohérence son *plan en cinq points pour 2025* en matière de politique de sécurité et d'armée :

- Lutte pour la capacité de défense (équipement et réarmement) de l'armée.
- Lutte pour l'augmentation du budget à 1% du PIB d'ici 2030 au plus tard et pour un plan financier de l'armée correspondant et réalisable.
- Lutte pour l'alimentation urgente et nécessaire de l'armée et de la protection civile.
- Lutte pour un modèle de service obligatoire adéquat (modèle favorisé : service de sécurité obligatoire), avec révision totale correspondante du service civil.
- Lutte pour plus de femmes dans l'armée, en premier lieu par l'introduction d'une journée d'orientation obligatoire également pour les femmes.

Nous n'avons plus de temps à perdre, que ce soit en termes de finances ou de personnel. En 2025, nous avons enfin besoin d'un plan financier contraignant pour notre armée ainsi que du renforcement de nos fondements, à savoir le service militaire obligatoire et le principe de milice, pour la sécurité de notre pays et de notre population!

5. Nous, associations de milice, devons nous mobiliser davantage en 2025 Prenons exemple sur les paysans qui nous montrent régulièrement comment se

Prenons exemple sur les paysans qui nous montrent régulièrement comment se mobiliser politiquement pour leur propre cause et comment défendre leurs propres intérêts avec succès. Nous, les associations de milice, sommes en partie encore un peu trop réservés et n'entrons en mode "combat" que lorsqu'il est presque trop tard. Profitons donc de l'année 2025 pour défendre nos intérêts avec toute la conviction et la combativité nécessaires. Bougeons!

6. Rendez-vous et grands remerciements pour finir

Veuillez noter entre autres les dates importantes suivantes de l'ASM en 2025 :

- 21.02.2025 : Assemblée générale de l'ASM à la caserne de Berne
- 28.06.2025 : Troisième journée de la milice de l'AMS à la caserne de Berne

Pour conclure, je remercie chaleureusement mon comité, mais aussi et surtout tous les présidents et présidentes avec leurs comités ainsi que tous les sympathisants et donateurs pour leur immense engagement et leur dévouement en faveur de notre armée de milice et donc de la sécurité de notre beau pays.

Je me réjouis d'aborder avec vous la nouvelle année 2025 avec élan, joie et respect. Je vous souhaite, ainsi qu'à vos proches, beaucoup de bonheur, de réussite et surtout une bonne santé pour cette nouvelle année.

Avec mes meilleures salutations de camaraderie - et à bientôt,

Colonel EMG Stefan Holenstein, président ASM, +41 79 241 59 57 ; holenstein.st@bluewin.ch

L'Association des sociétés militaires suisses est une association faîtière militaire indépendante au sens de l'art. 6 al. 1 OAA. L'ASM regroupe actuellement 36 associations et sociétés militaires (sociétés de sous-officiers, d'officiers et de spécialistes) avec près de 100'000 membres. Elle a pour but le soutien mutuel dans les activités hors du service et prend résolument position sur les questions de politique de sécurité et de politique militaire. Cf. www.vmg-asm.ch